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Gemeinde Graal-Müritz                      Graal-Müritz, 25.07.2022 

 

N i e d e r s c h r i f t 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Schulen, Sport, Kultur, Soziales, Senioren 

 und Wohnungswesen in der Gemeindeverwaltung, Ribnitzer Str. 21, 18181 Graal-Müritz 

am 21.07.2022 

 

Beginn: 18.30 Uhr               Ende: 20.15 Uhr  

 

Anwesend:   SE Herr Lehmann  Vorsitzender   

GV Frau Lübke  

GV Frau Fischer 

GV Herr Steiner-McCall  

SE Herr Kay Kröppelien 

 

Entschuldigt:   GV Herr Witt  

   SE Frau Burmeister 

 

Gäste:   BV Herr Griese    

 

Von der  Herr Wollbrecht 

Verwaltung: 

 

Protokoll:   Frau Acksteiner 

 

TOP 1 

Der Vorsitzende Herr Lehmann eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die 

Beschlussfähigkeit fest. Die Unterlagen sind allen Mitgliedern form- und fristgerecht 

zugegangen.  

 
Die Tagesordnung wird wie folgt angenommen: 

 
Öffentlicher Teil: 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Annahme der Tagesordnung 
2. Protokollkontrolle vom 16.06.2022 
3. Information aus der Sitzung der AG Sozialpartner vom 22.06.2022   
4. Beschluss zur Empfehlung der Zahlung eines Zuschusses für die  

Ausstattung der Jugendräume an das JSW aus dem Sozialfonds  
in Höhe von 5.600 €                    

5. Information zum aktuellen Stand Bürgerbus  
durch Herrn Steiner-McCall 

6. Weitere Diskussion zur zukünftigen Betreibung des Heimatmuseums  
7. Information zur Förderung Jugend- und Schulsozialarbeit 2023              
8. Anfragen und Informationen der Zuhörer und Ausschussmitglieder   

Geschlossener Teil: 
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9. Wohnungsangelegenheiten                                
10. Sonstige Mitteilungen und Anfragen      

 

(SA v. 21.07.2022 TOP 1)  

TOP 2 Protokollkontrolle vom 16.06.2022 

Da krankheitsbedingt das Protokoll nicht ausgereicht wurde, wird die Kontrolle in der 

nächsten Sitzung erfolgen. 

(SA v. 21.07.22, TOP 2) 

 

TOP 3 Information aus der Sitzung der AG Sozialpartner vom 22.06.2022 

SE Herr Lehmann 

Bis auf Herrn Dupke von der Kath. Kirche und dem Vertreter des Jugendbeirates nahmen alle 

Sozialpartner an der Beratung teil. Hier ist zu prüfen, ob der Jugendbeirat in Auflösung ist. 

Inhalte der Beratung waren: 

● Herr Lehrke vom JSW bedankte sich für die Zuwendung für die Jugendräume 

● Herr Griese wertete die Veranstaltung zum Kindertag aus, zu der im Vorfeld viele Geld-  

   und Sachspenden (Essen +Trinken von Edeka-Kepp) eingingen.  Ein besonderer Dank galt  

   Fr. Kohlhoff, die die Fäden im Organisationsteam zusammenhielt sowie den Kameraden  

   der FFw. Die Darßbahn war mit Kindern unterwegs.   

   Unzufrieden ist er mit der Organisation innerhalb der Kita, hier hatte niemand den „Hut“  

   auf.   

● Stand der Spendeneingänge vom 22.06.22 in Höhe von 31 T€ wurde aufgenommen. 

● Das JSW ist z.Z. dabei, die Bestellung für die Möblierung der jugendräume auszulösen. 

● Der ASB hatte über das 30-jährige Jubiläum am 25.06.22 mit Festveranstaltung im  

    Rhododendronpark berichtet. Jeden Mittwoch wird im Bürgertreff ein Kaffeenachmittag 

    mit ukrainischen Flüchtlingen durchgeführt. Die Spenden, die hier auflaufen, werden zu  

    100 % für die Flüchtlinge verwendet und kein Personal- und Verwaltungsaufwand davon  

    Finanziert. 

 ● Die evang.-luth. Kirche hat mitgeteilt, dass im Juli Strandspiele stattfinden. 

     Die Flüchtlingsbetreuung wurde eingestellt, da dafür der Bürgertreff genutzt wird. 

● Die Stiftung Graal-Müritz e.V. hat informiert, dass wieder eine Fahrt mit der Baltica am  

    04.09.22, die Jahreshauptversammlung am 16.09.22 und die Seniorenweihnachtsfeier am  

    10.12.22 geplant sind.  

 

Am 31.08.2022, 16.00 Uhr, findet im Rathaus das nächste Treffender AG Sozialpartner statt. 

(SA v. 21.07.22, TOP 3) 

 

TOP 4 Beschluss zur Empfehlung der Zahlung eines Zuschusses für die Ausstattung der  

Jugendräume an das JSW aus dem Sozialfonds in Höhe von 5.600 €   

  

Beschluss: 

Der Ausschuss für Jugend, Schule, Sport, Kultur, Soziales, Senioren und Wohnungswesen 

empfiehlt der Bürgermeisterin die Auszahlung von Spendenmittel in Höhe von 5.600 € 
gemäß Antrag der JSW Region Rostock gGmbH vom 07.06.2022.  
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Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder: 7 
 
Davon anwesend: 5 
Ja-Stimmen:  5 
Nein-Stimmen: - 
Stimmenthaltung: - 

(SA v. 21.07.22, TOP 4) 

TOP 5 Information zum aktuellen Stand Bürgerbus  

durch Herrn Steiner-McCall 
 
Herr GV Steiner-McCall 
Durch GV Herrn F. Behrens wurde eine Stellungnahme zum Sachstand vorgelegt. 
Ein ihm bekannter Autohändler bestätigte die schwierige Situation zur Verfügbarkeit 
entsprechender Leasingfahrzeuge. Er hat vage angedeutet, dass ggf. ein Fahrzeug für die 
Bedürfnisse eines Bürgerbusses vorrätig wäre.  Herr Steiner-McCall bleibt weiter in Kontakt. 
Herr F. Behrens hat telefonisch mitgeteilt, dass er möglicherweise über den ASB ein 
Fahrzeug in den nächsten Monaten rekrutieren könnte, welches anderweitig vorgesehen 
war und für die Gemeinde infrage kommen könnte. 
 
Herr Lehmann fasst zusammen: 
Am 05.05.22 wurden in der Runde mit Bürgermeisterin, GV Steiner-McCall, BV Griese, SE 
Lehmann, GV F. Behrens) eindeutige Festlegungen/Absprachen getroffen: 
1. Angebote möglichst innerhalb von 14 Tagen vorlegen 
2. Nach Vorlage von Angeboten erneuter Treff der v. g. Gruppe 
3. Beratung wegen Finanzierung 
4. Berücksichtigung des durch die AG eingezahlten Geldes i.H. von 2.500,- €  
 
Auf seine Nachfrage in verschiedenen Autohäusern wurde erklärt, dass Angebote vorgelegt 
werden können, aber die Beschaffung/Lieferzeiten der Fahrzeuge problematisch ist. 
 
GV Fr. Lübke befürwortet nach wie vor die Idee mit dem Bürgerbus. Im Ergebnis der über 
Jahre geführten Diskussionen ist sie dafür, einen Schlussstrich zu ziehen und die Sache zu 
beenden.  
 
GV Fr. Fischer hätte sich gewünscht, dass das Schreiben von Herrn F. Behrens konkreter bzgl.  
des finanziellen Rahmens ist, um nach Alternativen zu suchen, wenn der Kostenrahmen 
gesprengt wird. Grundsätzlich wird das Vorhaben befürwortet. 
 
BV Herr Griese 
Der Träger/Betreiber des Bürgerbusses ist der ASB, die Gemeinde wirkt „nur“ unterstützend, 
wenn es um Zuschüsse geht. 
 
Herr Lehmann stellt den Antrag auf Beendigung der Verhandlungen mit dem ASB 
Regionalverband Warnow-Trebeltal e.V. zur Betreibung eines Bürgerbusses in der 
Gemeinde. 
Begründung: 
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Trotz langwieriger Verhandlungen um ein ausgewogenes Konzept für beide Vertragspartner 
zu erreichen, ist deren Umsetzung infrage zu stellen. Durch die Gemeinde wurden vielfältige 
Lösungsansätze und Hilfen angeboten. Leider wurden diese nur auf Bitten und Nachfragen 
unsererseits genutzt. Zuarbeiten wurden nur auf Drängen und verspätet eingehalten. Auch 
auf das letzte klärende Gespräch vom 05.05.22 wurde die Zuarbeit verspätet erst am 21.07.22 
in einer Stellungnahme beantwortet. Dies entspricht nicht der Absprache. Daher ist zu 
vermuten, dass weitere Gespräche nicht zu einer für die Gemeinde annehmbaren Lösung 
führen werden. 
   
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder:  7 
 
Davon anwesend: 5 
Ja-Stimmen:  3 
Nein-Stimmen: 1 
Stimmenthaltung: 1 
Damit wurde der Antrag angenommen. 
 
Antrag SE Herr Kröppelien: 
An dem Projekt „Bürgerbus“ ist festzuhalten.  
Die Bürgermeisterin wird in Zusammenarbeit mit dem Sozialausschuss beauftragt, für das 
Projekt „Bürgerbus“ nach einem neuen Träger zu suchen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Anzahl der Mitglieder:  7 
 
Davon anwesend: 5 
Ja-Stimmen:  4 
Nein-Stimmen: - 
Stimmenthaltung: 1 
Damit wurde der Antrag angenommen. 
 

(SA v. 21.07.22, TOP 5) 

 

TOP 6 Weitere Diskussion zur zukünftigen Betreibung des Heimatmuseums  

Auf Nachfrage vom Sozialausschuss erklärt Herr Wollbrecht, dass die Planstelle 
Heimatmuseum mit der Entgeltstufe 6 des TVöD VKA bewertet ist.  Die Bewertung 
entspricht derzeit 0,625 Vollzeitäquivalente.  Aktuell weist eine Vollzeitäquivalente ein 
Zeitumfang von 39,5 Wochenstunden aus, ab dem 01.01.2023 nur noch 39 Stunden. Dies 
ergäbe für die Stelle dann eine künftige Wochenarbeitszeit von 24,375 Stunden.   
Die Stelle kann nur einmal besetzt und muss dann neu ausgeschrieben werden.   
 
 
BV Herr Griese 
Die Bürgermeisterin arbeitet zurzeit an einer Lösung zur Besetzung des Heimatmuseums. Auf 
Nachfrage hat der Heimatverein erklärt, dass er sich nicht zutraut, das Museum zu führen. 
Dies ist auch der Altersstruktur geschuldet. 
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Herr Lehmann     
Es gab die Idee, ob die Planstelle Heimatmuseum mit der Bibliothek zu koppeln geht. 
 
Stellungnahme des SA: Thematik ist im nächsten Ausschuss zu beraten 

(SA v. 21.07.22, TOP 6) 

 

TOP 7 Information zur Förderung Jugend- und Schulsozialarbeit 2023 
Die Informationen dazu wurden verteilt und zur Kenntnis genommen. 

(SA v. 21.07.22, TOP 7) 

 

TOP 8 Anfragen und Informationen der Zuhörer und Ausschussmitglieder   

- Keine 
         (SA v. 21.07.22, TOP 7) 

 

Ende des öffentlichen Teils 

 

 


